

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 83 (1957)
Heft: 6

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Carmen auf der Matte

Ein Vorschlag
von Thaddäus Troll

Um auch die sportbegeisterten Massen für das Theater zu interessieren, hat unser Mitarbeiter Thaddäus Troll die Oper *Carmen* völlig neu bearbeitet. Anbei eine kurze Inhaltsangabe.

Vor der Kommandantur in Sevilla, die gegenüber dem Zirkus Matamoros liegt, ist Wachablösung. Feldwebel José, andalusischer Boxmeister im Bantamgewicht, der Stolz seines Heimatvereins Kraftsportclub Algeciras, übernimmt die Wache. Da kommt seine Freundin Micaela, überbringt ihm die Grüße seines Clubs und singt eine Arie, in der sie den Freund verpflichtet auch in der Fremde die Boxsportfahne hochzuhalten und der Losung des K.S.C. Algeciras *«Stark und stur»* treu zu bleiben. Kaum ist sie im Gewühl verschwunden, da wälzt sich eine wütende Menge aus dem Zirkus. Carmen, die ringende Zigeunerin, so singt die Menge im Chor, sei nach einer amerikanischen Krawatte mit Niederschlag von Juanita, der Würgerin vom Manzanares, auf die Matte gelegt worden. Aus Zorn darüber habe sie den Schiedsrichter in die Nase gebissen.

Die strengen andalusischen Gesetze verlangen vom Wachhabenden José, daß er eingreift und Carmen dem Ehrengericht der Fachsäule Kraft (Frauen) vorführt. Aber die ringende Zigeunerin singt ihm ins Ohr, wenn er sie freilasse, zeige sie ihm einen Griff, mit dem er jeden im Bullcatch zusammenschlagen könne. Sie lädt ihn gleichzeitig ein, doch einmal draußen am Wall von Sevilla in das Verkehrslokal der Catcher, die Schenke von

Lillas Pastia, zu kommen. Der Amateur José läßt sich beschwatschen und Carmen wird frei. Sie flieht.

Im Verkehrslokal der Catcher herrscht im zweiten Akt Jubel, Trubel, Heiterkeit. Man trinkt Manzanilla, trainiert am Sandsack, tanzt Seguedilla und unterschreibt Kontrakte. Carmen hat den Goldenen Boxhandschuh von Granada aus der Vitrine, in der die Ehrenpreise ausgestellt sind, geholt und trinkt übermäßig daraus. Da kommt Feldwebel José. Carmen reicht ihm den Handschuh, er drückt ihn liebend an die Brust und singt: «Hier an dem Herzen treu geborgen.» Im Auftrag des Managers Lillas Pastia versucht sie, den Feldwebel, der die Amateurbedingungen noch nie gebrochen hat, ins Lager der Profis zu ziehen. Aber Don José bleibt hart. Da ertönt die Trompete zum Zapfenstreich. Carmen beschwatszt den Feldwebel, nicht in die Kaserne zu gehen. Als er schließlich gegen seinen Vorgesetzten den Degen zieht und eine Fechteinlage gibt, bleibt ihm nichts anderes übrig, als zu desertieren. Er verpflichtet sich als Catcher, um in internationalen Kämpfen dem Zugriff des andalusischen Kriegsgerichts entzogen zu sein. Da taucht auch noch der berühmte Internationale Escamillo auf, der im Länderspiel gegen Uruguay im Alleingang das siegbringende Tor geschossen hat. Er lädt alle Anwesenden auf nächsten Sonntag ins Stadion Sevilla ein, wo Andalu-

sien gegen Andorra kämpfen und Escamillo auf halblinks spielen wird. Mit *«Auf in den Kampf, Habalihihihinkärr»* schließt dieser Akt.

*

Der dritte Akt spielt in einer Schlucht, wo sich Catcher, Sechstagefahrer, Tatsachenberichter und Manager treffen. Es wird festgelegt, wer wo siegt. Der Vertreter einer illustrierten Zeitschrift arbeitet an einem Bericht: *«Wie ich Escamillo massierte.»* Ein anderer verpflichtet Don José, seine Memoiren unter dem Titel *«Ich kann nicht mehr!»* zu schreiben. Ein Astrologe stellt Horoskope und eröffnet Carmen, daß ihr der Wassermann Schwierigkeiten mache. Wieder erscheint Micaela und fleht José in einer Arie an: *«O kehr zurück zum K.S.C.»* Auf ihre Mitteilung hin, der Club habe die Amateurbedingungen gelockert und biete ihm einen Zigarrenladen mit Toto-Annahme an, erklärt er Carmen, er wolle die Catcherei an den Nagel hängen. Da taucht Escamillo auf, dem sich Carmen in die Arme wirft und einen selbstgestrickten Knieschützer schenkt. José, von Eifersucht gepackt, stößt Zigarrenladen und Micaela zurück.

*

Der vierte Akt spielt vor dem Stadion. Die Menge strömt zum Länderspiel. Die Regierung von Andorra, der diplomatische Chor, Zigeuner, allerlei Volk, die beiden Mannschaften erscheinen. Spielführer ist Escamillo. Er trägt als Talisman den von Carmen gestrickten Knieschützer. Das Spiel beginnt. Während drinnen die *Furia española* entfesselt wird, tritt Carmen, verfolgt von José, auf. Er macht ihr bittere Vorwürfe. Weil er sich nicht verpflichten wollte, sich von Conny Kox besiegen zu lassen, bekam er keinen Vertrag. Er wird als Deserteur gesucht. Ins Amateurlager kann er nicht mehr zurück.

Drinnen tobt die Fußball-Schlacht. Während der Schiedsrichter einen Elfmeter gegen Andorra verhängt, den Escamillo verwandelt, während der Goalruf aus hunderttausend Kehlen aufbrandet, schlägt José Carmen mit dem Griff, den sie ihm selbst gezeigt, zu Boden und zählt sie weinend aus.

Schuppen verschwinden



RAUSCH, Inh. J. Baumann, Fabrik kosm. Prod., Kreuzlingen